

## ABSTRAK

**Rizki Sholahudin Arasyid (1202010124).** “Hubungan Pengembangan Manajemen Kewirausahaan dengan Citra Pondok Pesantren ( Penelitian di Pondok Pesantren Modern Al-Ma’soem Sumedang)

Pendidikan kewirausahaan di sekolah dan pesantren adalah investasi berharga untuk masa depan generasi muda. Hal ini meningkatkan pertumbuhan ekonomi dan pembangunan berkelanjutan selain membantu mereka mencapai kesuksesan pribadi. Fokus utama Al Ma'soem adalah bisnis dan kewirausahaan. Oleh karena itu, pendidikan kewirausahaan tidak hanya menjadi bagian dari lembaga, tetapi para pelajar juga dapat mendapatkan pendidikan langsung di berbagai mata pelajaran Al Ma'soem.

Penelitian ini bertujuan untuk (1) mendeskripsikan pengembangan manajemen kewirausahaan; (2) mendeskripsikan citra pondok pesantren; (3) mendeskripsikan hubungan pengembangan manajemen di pondok pesantren modern Al-Ma’soem.

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini yaitu kuantitatif dengan metode korelasional. Data pada penelitian ini diperoleh melalui penyebaran angket dengan data interval model skala likert. Responden pada penelitian ini adalah pengurus dan guru di pondok pesantren modern Al-Ma’soem yang terdiri dari 30 responden. Teknik analisis data pada penelitian ini berupa uji instrumen (validitas dan reliabilitas), uji analisis indikator, uji hipotesis (uji korelasi product moment), serta uji koefisien determinasi.

Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) Hasil perhitungan menunjukkan bahwa nilai pengembangan manajemen kewirausahaan secara keseluruhan yang diperoleh adalah 4,70. Nilai tersebut termasuk dalam kualifikasi “Sangat Tinggi” karena berada dalam rentang interval 4,20-5,00. (2) Berdasarkan hasil perhitungan, bahwa nilai citra pondok pesantren secara keseluruhan yang diperoleh adalah 4,63. Nilai tersebut termasuk dalam kualifikasi “Sangat Tinggi” karena berada dalam rentang interval 4,20-5,00. (3) Manajemen Kewirausahaan mempunyai hubungan yang signifikan terhadap citra Pondok Pesantren Modern Al-Ma’soem Sumedang, nilai Sig. (*2-tailed*) antara variabel X dengan variabel Y adalah sebesar  $0,001 < 0,05$ , yang berarti terdapat korelasi yang signifikan antara variabel X dengan variabel Y. Diketahui nilai  $r$  hitung untuk hubungan Variabel X dengan Variabel Y adalah sebesar  $0,741 > r$  table  $0,361$ , maka dapat disimpulkan bahwa ada hubungan atau korelasi antara variabel X dengan variabel Y. Karena  $r$  hitung atau *Pearson Correlation* dalam analisis ini bernilai positif maka itu artinya hubungan antara kedua variabel tersebut bersifat positif atau dengan kata lain semakin meningkatkan Manajemen Kewirausahaan dengan Citra Pondok Pesantren Modern Al-Ma’soem. Kemudian dilihat dari hasil koefisiensi determinasi diperoleh (*Adjusted R square*) sebesar 0,533 bermakna bahwa kontribusi variabel manajemen kewirausahaan terhadap citra pondok pesantren modern adalah 53,3%.

**Kata Kunci:** Manajemen Kewirausahaan, Citra Pondok Pesantren